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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 13. Ratsperiode 2021-2026 
-10 24 36- Lauenbrück, den 14.11.2023 

 
 

Niederschrift über die 6. Sitzung des Klimaausschusses am 13.11.2023 im 
Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

19:00 Uhr 
19:33 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Claus Aselmann  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Sven Maier  

Ratsmitglieder 
Frau Tanja Bladauski  
Herr Volker Dreyer  
Herr Merten Lüdemann  
Herr Helmut Oetjen  
Herr Jürgen Rademacher  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  

Beratende Mitglieder 
Herr Axel Matthies  
Herr Cord-Heinrich Renken  
Herr Matthias Röhrs  

Von der Verwaltung 
Herr Matthias Weiss  

Protokollführerin 
Frau Svetlana Claassen  
 
Abwesend: 

Ratsmitglieder 
Frau Sabrina Zimmer  

Beratende Mitglieder 
Herr Ingo Norrenbrock  
Herr Volker Witt  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Klimaaus-

schusses am 11.09.2023 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   Vortrag zum Thema "Klimafreundliches Bauen" 
  
 5   Bericht des Klimaschutzmanagers 
  
 6   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 7   Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 
  
 8   Einwohnerfragestunde 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  Seite 3 von 6 

Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ausschussvorsitzender Aselmann eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr. Er begrüßt die 
Anwesenden Ausschussmitglieder und die zahlreichen Zuschauer. Er stellt die ord-
nungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. Die Tages-
ordnung wird bestätigt.  
 
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Klimaaus-
schusses am 11.09.2023 

 
Die Niederschrift über die Sitzung am 11.09.2023 wird einstimmig bei einer Enthal-
tung genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis:  

Ja- Stimmen 5 

Nein- Stimmen 0 

Enthaltungen 1 

 
 

TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen der anwesenden Zuhörer gestellt. 
 
 

TOP  4: Vortrag zum Thema "Klimafreundliches Bauen" 

 
Ausschussvorsitzender bittet Herrn Hinnerk Ehlbeck zu diesem Tagesordnungspunkt 
nach vorne. Klimaschutzmanager Weiß begrüßt Herrn Ehlbeck und erklärt einfüh-
rend, dass dieser im Zuge seiner Arbeit als Klimaschutzpate einen kurzen Vortrag 
über klimafreundliches Bauen halten möchte.  
Herr Ehlbeck bedankt sich zunächst für diese Möglichkeit. Während der Ausarbei-
tung dieser habe er allerdings festgestellt, dass das Thema viel zu komplex ist und 
daher werde er in der heutigen Sitzung beginnen, Denkanstöße zum Thema „Was-
ser“ zu geben. 
 
Herr Ehlbeck beginnt mit grundsätzlichen Aspekten zur Klimakrise und Artenkrise 
und betont dabei, dass es sich bei der Klimakrise auch um eine Wasserkrise hande-
le. Das Waldsterben im Harz oder das Hochwasser im Ahrtal seien auch bei uns 
spürbare Auswirkungen der Klima- bzw. Wasserkrise.  
 
Er betont, dass aber jeder zur Verbesserung beitragen könne. Im weiteren Verlauf 
des Vortrages erklärt Herr Ehlbeck das Konzept der „Schwamm- Stadt“ und der 
Bauweise „Pfahlbauten“. Zudem sollten möglichst nachwachsende Rohstoffe ver-
wendet werden und auf konventionelle Baustoffe verzichtet werden solle 
 



  Seite 4 von 6 

Abschließend berichtet er, dass diesbezüglich mittlerweile Fördermittel aus dem Pro-
gramm „Natürlicher Klimaschutz“ zur Verfügung stünden und das neue „Kompetenz-
zentrum des natürlichen Klimaschutzes“ eröffnet wurde. 
  
 

TOP  5: Bericht des Klimaschutzmanagers 

 
Ausschussvorsitzender Aselmann übergibt für diesen Tagesordnungspunkt an Kli-
maschutzmanager Weiß.  
 
Dieser erklärt anhand einer Präsentation, welche Aufgaben in diesem Jahr erledigt 
wurden und welche Pläne es für das Jahr 2024 gebe.  
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Er berichtet, dass das Klimaschutzkonzept erstellt und im September vom Samtge-
meinderat beschlossen wurde. Das Klimaschutzkonzept sei zudem das erste selbst-
erstellte Konzept im Landkreis Rotenburg Wümme. Aktuell liege das Konzept zur 
Prüfung beim Fördermittelgeber. Das Anschlussvorheben wurde im Juli beantragt. 
 
Des Weiteren gab es einige Aktionen der Klimaschutzpatinnen und -paten wie bspw. 
die Ernteaktion „Gelbes Band“.  
 
In den letzten Wochen habe er sich zudem mit einem potenziellen Ladeinfrastruktur-
konzept befasst. Diesbezüglich habe er mit Unterstützung der Bürgermeister eruiert, 
an welchen Standorten Ladesäulen sinnhaft wären. Generell sollen hier aber zu-
nächst alle Orte aufgeführt werden, wo die Aufstellung einer Ladesäule möglich sei, 
also bspw. auch Tankstellen, Restaurants etc. 
 
Ausschussmitglied Oetjen erkundigt sich, ob es hierbei lediglich um die Standorte 
gehe, oder auch um den Aspekt, welcher Betreiber investieren könne.  
Laut Klimaschutzmanager Weiß gehe es ausschließlich um die Standorte. Der Land-
kreis stehe mit dem Land außerdem in Kontakt, um eine Fördermöglichkeit zu gene-
rieren. Hierzu gebe es aber noch keine finale Aussage.  
 
Beratendes Mitglied Matthies gibt zu bedenken, dass die Technik in Bezug auf die 
Schnelligkeit der Aufladung ständig voranschreite und eventuell die Standorte in na-
her Zukunft bereits wieder überprüft werden müssten. Klimaschutzmanager Weiß 
erklärt, dass an Tankstellen bereits eine höhere Leistung eingeplant wurde, auch der 
Bürgerbusverein habe größere Leistung als Bedarf eingefordert.  
 
Klimaschutzmanager Weiß erläutert, dass in den kommenden Wochen die Antwort 
auf die Förderung des Anschlussvorhabens erwartet werde. Bei einer Zusage wür-
den 40% der Personalkosten übernommen. Weitere 19.000 Euro wurden für Öffent-
lichkeitsarbeit, externe Dienstleister etc. beantragt. Ziel der kommenden Jahre sei, 
das Klimaschutzmanagement zu verstetigen, weitere Fördermittel zu generieren und 
unterstützend bei Baumaßnahmen mitzuarbeiten.  
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Außerdem berichtet Klimaschutzmanager Weiß, dass mittlerweile 15 Klimaschutzpa-
tinnen und -paten gefunden wurden und nun auch aus jeder Mitgliedsgemeinde min-
destens eine Person diesbezüglich zur Verfügung stehe. 
Mit der Ansprechpartnerin des Projektes KlikKS (Klimaschutz in kleinen Kommunen 
und Stadtteilen) wurde besprochen im kommenden Jahr eine „Projektwerkstatt“, ei-
nen weiterbildenden Workshop mit der ganzen Gruppe durchzuführen. Auch einige 
Infoveranstaltungen seien wieder geplant, sowie eine Aktion „Dorfradeln“. Es ent-
stand zudem die Idee sich um die Straßenbegrünung zu kümmern.  
 
Ausschussmitglied Oetjen erklärt, dass die Haushaltsansätze für den Klimaschutz-
manager nicht korrekt dargestellt wurden und hier eine Berichtigung notwendig sei.  
Seiner Meinung nach würden die Bedingungen für eine Genehmigung des An-
schlussvorhabens bzw. der Fördersumme zudem nicht erfüllt und er bezweifele, dass 
die Samtgemeinde Fördergelder erhalten werde. Er erwarte von der Verwaltung eine 
Klärung dieses Sachverhaltes bis spätestens zur Ratssitzung am 30.11.2023. Gerne 
werde er diesbezüglich einen schriftlichen Antrag stellen, sodass alle Ratsmitglieder 
und Verantwortlichen in der Verwaltung den gleichen Sachstand hätten.  
 
Ausschussmitglied Rademacher erkundigt sich, ob es schon weiterführende Planun-
gen gebe, Gebäude mit Photovoltaik auszustatten.  
Klimaschutzmanager Weiß erklärt daraufhin, dass hiermit im kommenden Jahr be-
gonnen werden solle. 
 
 

TOP  6: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
SGB Maier hat keine weiteren Mitteilungen zu verkünden.  
  
 

TOP  7: Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 

 
a) Ernteaktion „Gelbes Band“ 
------------------------------------------- 

Ausschussmitglied Lüdemann erkundigt sich, ob die gelben Bänder, die als Kenn-
zeichnung der Bäume dienten, die abgeerntet werden durften, auch wieder entfernt 
wurden. Die Obsternte sei schließlich vorüber.  
Klimaschutzmanager Weiß erklärt, dass die Bänder nun zeitnah abgenommen wer-
den. 
 

b) Lageplan Ernteaktion „Gelbes Band“ 
---------------------------------------------------------- 

Beratendes Ausschussmitglied Matthies erkundigt sich, ob die zur Ernte „freigegebe-
nen“ Bäume in diesem Jahr bspw. in einem Kataster eingetragen wurden, sodass bei 
man bei einer Wiederholung im kommenden Jahr sofort wisse, wo geerntet werden 
könne.  
Klimaschutzmanager Weiß berichtet, dass bereits einige Bäume auf der Internetseite 
www.mundraub.org eingepflegt wurden. Ein eigenes Kataster der Samtgemeinde 
Fintel gebe es nicht. SGB Maier schlägt diesbezüglich vor die Orte noch öffentlicher 
bekannt zu machen.  
 
 

http://www.mundraub.org/
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TOP  8: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen der anwesenden Zuhörer gestellt. 
 
 
Ausschussvorsitzender Aselmann verabschiedet die Anwesenden und schließt die 
Sitzung des Klimaausschusses um 19:33 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
gez. Claassen gez. Maier 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
 
 
 
 
 
 

gez. Aselmann 
Ausschussvorsitzender 
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